

**KEKERASAN TERHADAP PEREMPUAN DALAM KUMPULAN  
CERPEN *JEJAK LUKA* DAN *KISAH-KISAH LAINNYA* KARYA AZWAR  
SUTAN MALAKA (TINJAUAN SOSIOLOGI SASTRA)**

**Skripsi ini Disusun sebagai Salah Satu Syarat untuk Memeroleh gelar  
Sarjana Humaniora**

**Muhammad Darisman**

**1210721007**

**Dosen Pembimbing:**

- 1. Dr. Syafril, M.Si.**
- 2. Dr. Ivan Adilla, M.Hum.**



**Program Studi Bahasa dan Sastra Indonesia**

**Fakultas Ilmu Budaya Universitas Andalas**

**Padang**

**2017**

## ABSTRAK

Muhammad Darisman “**KEKERASAN TERHADAP PEREMPUAN DALAM KUMPULAN CERPEN JEJAK LUKA DAN KISAH-KISAH LAINNYA KARYA AZWAR SUTAN MALAKA (TINJAUAN SOSIOLOGI SASTRA)**” SKRIPSI. Jurusan Sastra Indonesia Fakultas Ilmu Budaya Universitas Andalas, 2017. Pembimbing: 1. Dr. Syafril, M.si. dan 2. Dr. Ivan Adilla, M.Hum.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh ketertarikan penulis terhadap cerpen-cerpen dalam buku kumpulan cerpen *Jejak Luka dan Kisah-Kisah Lainnya* karya Azwar Sutan Malaka yang mengangkat persoalan kekerasan terhadap perempuan dalam masyarakat. Permasalahan yang dibahas dalam penelitian ini adalah bagaimana bentuk kekerasan terhadap perempuan, apa penyebab serta dampak kekerasan terhadap perempuan dalam kumpulan cerpen *Jejak Luka dan Kisah-Kisah Lainnya* karya Azwar Sutan Malaka. Penelitian ini bertujuan untuk menguraikan bentuk kekerasan terhadap perempuan dan menjelaskan penyebab serta dampak kekerasan terhadap perempuan dalam kumpulan cerpen *Jejak Luka dan Kisah-Kisah Lainnya* karya Azwar Sutan Malaka.

Penelitian ini dilakukan dengan menggunakan pendekatan sosiologi sastra, yakni sosiologi karya. Landasan teori yang dipakai dalam penganalisisan ini adalah teori Ian Watt tentang karya sastra sebagai cerminan masyarakat. Adapun metode dalam penelitian ini adalah metode kualitatif yang menghasilkan data tertulis dari teks yang mengacu pada masalah sosial. Teknik yang digunakan adalah pengumpulan data, analisis data, dan penyajian hasil analisis data.

Setelah melakukan penelitian, dapat disimpulkan bahwa bentuk kekerasan terhadap perempuan di dalam kumpulan cerpen *Jejak Luka dan Kisah-Kisah Lainnya* karya Azwar Sutan Malaka secara umum adalah kekerasan fisik, kekerasan seksual, kekerasan psikologi, dan kekerasan ekonomi. Secara khusus adalah kekerasan dalam area domestik dan publik. Berdasarkan pelaku adalah kekerasan yang dilakukan oleh orang dekat dan orang asing. penyebabnya adalah kerusuhan Mei 1998, perjudohan, nilai kuliah yang tidak tuntas, watak buruk kepala keluarga, serta tradisi penculikkan perempuan untuk diperistri. Dampak kekerasan terhadap perempuan adalah menimbulkan masalah sosial berupa gunjingan dari orang kampung, sangsi sosial berupa hukum rajam, muncul penyakit sosial berupa praktek pelacuran, rusaknya fungsi lingkungan domestik, serta tradisi menjadi penghambat hak individu.

**Kata Kunci:** Cerpen, Aswar Sutan Malaka, Kekerasan Terhadap Perempuan, Sosiologi Sastra